

"Mots pour Maux"

Flash-infos

10 Février 2020

Chers adhérents et amis,

Nous venons de finaliser et d'envoyer à Paris notre Rapport Annuel : c'est beaucoup de travail et l'occasion de faire un bilan sur l'année écoulée : le nombre de nos adhérents est en augmentation importante, ce qui est un signe de santé pour notre délégation, les Ateliers et Formations sont remplis et nous sommes sollicités de plus en plus...

Dans plusieurs Hôpitaux du Gard s'installe le programme BREF auquel nous sommes associés : les familles de nouveaux entrants sont, si elles le souhaitent, reçues deux fois par une équipe soignante qui leur explique les troubles de leur proche, puis une troisième fois en présence de l'Unafam qui continuera le suivi, s'il y a demande (entretiens de soutien, groupes de parole, rencontres-familles, formations)

Ce programme, initié avec l'Unafam à l'Hôpital « Le Vinatier » à Lyon se développe aussi dans les autres départements et permet une réelle information des familles , leur psychoéducation, et la mise en place du triangle thérapeutique .

Il montre aussi une évolution positive des relations avec la psychiatrie : plusieurs jeunes psychiatres et leur équipe infirmière nous accordent écoute et intérêt et manifestent leur désir de travailler en dialogue et échange avec l'Unafam.

Dans le même sens, plusieurs malades parmi nos proches, en voie de rétablissement et lucides, capables de prendre du recul par rapport à leur pathologie, suivent des formations pour devenir « patients experts » ; leur témoignage, leur expertise pourra aider à une meilleure prise en charge de tous les autres. D'autres patients ont fait, à nos côtés, leur entrée dans les Commissions des Usagers (CDU). Nous sommes heureux que les barrières tombent enfin, avec les préjugés, et que la psychiatrie devienne à la fois plus humaine et plus efficace.

Ce flash-Infos a aussi pour but de vous annoncer le programme de la SISM (Semaine d'Information sur la Santé mentale) à Nîmes et à Alès.

Nous dupliquons la manifestation dans les deux villes avec la programmation de deux films très différents : Le premier, un documentaire historique qui montre jusqu'où peut mener la discrimination des plus faibles sous un régime qui a perdu les valeurs humanistes ; c'est dur mais réel et il ne faut pas oublier !

Le second, un témoignage actuel, sensible et positif qui dit comment le désir de créer, d'aimer, de donner la vie l'emporte sur la maladie et le handicap, autrement dit, comment on peut transcender la discrimination .

Et c'est sur cette note souriante que nous terminerons ces journées autour d'un buffet convivial.

Prenez donc la peine de regarder la 2ème page de ce numéro ; vous y trouverez le programme détaillé de ces rencontres .

Nous joignons à cette double feuille des extraits de la lettre adressée à nos députés à propos du RUA qui remplacerait l'AAH. L'Unafam s'oppose fermement à ce projet , et agit en conséquence. Nous vous tiendrons informés.

Au plaisir de vous retrouver, bien cordialement. Lyse Vannière, déléquée départementale.



"Mots pour Maux"

Flash-infos

10 Février 2020

Programme de la SISM 2020 à Nîmes et à Alès

- Santé mentale et Discrimination -

Jeudi 5 Mars à Alès au Capitole, Place de la Mairie Vendredi 6 Mars à Nîmes, à l'Auditorium du Centre Pablo Neruda

ALES: Accueil à 13h30

14h : Projection du film « La Faim des Fous », documentaire de Franck Seuret, coproduit par l'Unafam, Plusieurs fois sélectionné, primé au Festival Entr'2 marches à Cannes en 2019. Enquête historique sur les tragiques évènements des années 1940-41 dans les Hôpitaux Psychiatriques. Débat et témoignages

16h Forum associatif avec l'Unafam, le Gem, plusieurs associations liées au handicap et confrontées à la discrimination. « Lâcher de livres », Buffet convivial.

18h : Projection du film « Pour Ernestine » de Rodolphe Viémont , témoignage récent ,émouvant et poétique sur le handicap, la création artistique, l'amour, la paternité.

Nîmes: Accueil à 13h30

14h : Projection du Film «La faim des Fous» documentaire de Franck Seuret , coproduit par l'Unafam Plusieurs fois sélectionné , primé au festival Entr'2 Marches à Cannes en 2019. Enquête historique sur les tragiques évènements des années 1940-41 dans les Hôpitaux Psychiatriques.

Débat animé par le Dr Alarcon de l'Hôpital de jour Le Peyron à Nîmes.

16h : Projection du Film « Pour Ernestine » de Rodolphe Viémont, témoignage émouvant et poétique sur la maladie psychique, la création artistique, l'amour, la paternité.

Expositions, Stands et buffet convivial jusqu'à 19h..

Ces manifestations sont ouvertes à un large public, l'entrée est gratuite, n'hésitez pas à inviter vos amis et connaissances et à faire passer l'information.